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Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 11.11.2024

TOP 1: Ständiges (18:33 Uhr)
1.1: Anwesende
Aaron Christ (ab 18:35), Clemens Oelze (bis 19:52), Darius Vollmer, Felix Plamper, Jan de Vries, Jonas Krage, Julia Grodzka (ab
18:42), Karl Borcherding, Kim-Marcel Isensee, Lennart Baarck, Linn Schmitz-Reinthal, Martin Pintjak (bis 20:22), Ole Eberhardt,
Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Simon Pardey, Tobias Germer

1.2: Protokoll
• Kim schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist ohne Änderungen genehmigt.

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 28.10.2024 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Karl hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:38 Uhr)
• 11.11., Gleichstellung - Martin

– Kam von der fakultätsinternen AG Diversity
– Am Donnerstag wird ein FLINTA-Raum eingeweiht
– Ist noch nicht ganz klar wie da was wo ist. Weitere Infos folgen.
– Fragen: Wollen wir Werbung für den Raum machen, will jemand bei der Einweihung dabei sein?
– Werbung: Martin fragt nochmal nach Material dafür. Wenn er was bekommt, packen wir das auf unsere Kanäle. (Auch

dafür wäre dann Martin zuständig)
– Anwesenheit bei der Einweihung: Ist am Donnerstag, den 14.11. um 15 Uhr. Es hat leider niemand Zeit

• 05.11., Jasper Teßmann

– das studentische Team frühstarter organisiert Exkursionen zu verschiedenen Firmen und fragt, ob wir dafür Werbung
machen können

– Felix leitet das an den Jobs-Verteiler weiter.

• studentischer Akreditierungspool

– Gibt wieder Plätze für den Workshop

• Uni-Kino Weihnachtsspecial

– Wollen wir Werbung machen?
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– das Unikino-Team macht selbst bereits viel Werbung für das Weihnachstspecial
– wir vermuten, dass die Vorstellungen eh ausverkauft werden
– wir machen keine Werbung

• 11.11., IT-Recruiting-Day

– Anfrage von der Karriereberatung Unimatch, die für eine Werbeveranstaltung der BWI-GmbH im Phantasialand werben
– Die BWI-GmbH ist eine Gesellschaft in Eigentum des Bundes und unter anderem für die digitale Infrastruktur der

Bundeswehr zuständig
– machen wir dafür Werbung (über den Jobs-Verteiler)?
– Meinungen dafür:

* wir leiten nur weiter, der Jobs-Verteiler ist explizit keine Empfehlung seitens des Fachrats

* ob eine Beschäftigung für (Partner der) Bundeswehr ethisch vertretbar ist, sollten die Leser*innen des Verteilers
für sich selbst entscheiden

– Meinungen dagegen:

* Werbung für die Bundeswehr ist bereits fragwürdig, Werbung für privatwirtschaftlich organisierte Unternehmen,
die durch Kriege Gewinne erzielen, überschreitet auf jeden Fall eine Grenze

* wir wissen nicht genau, was die alles entwickeln und wofür die entwickelte Technik letztlich eingesetzt wird
– weitere Anmerkungen:

* den Jobs-Verteiler liest vermutlich ungefähr niemand, insofern ist es irrelevant, ob wir die Mail darauf weiterleiten

* die Bewerbungsfrist ist am 15.11., also in vier Tagen
– das Thema ist kontrovers, letztendlich entscheiden wir uns in einem Stimmungsbild dazu, die Mail nicht auf den Jobs-

Verteiler weiterzuleiten
– Anregung: Wir sollten uns sowohl über eine Policy für den Jobs-Verteiler, als auch über eine “FR-Zivilklausel” Gedanken

machen
– Das Thema wird als Grundsatzdiskussion mit auf die nächste Sitzung genommen

TOP 3: Berichte (19:06 Uhr)
3.1: Gleichstellung
Martin berichtet.

• Der Hauptpunkt war die Einweihung vom FLINTA-Raum
• Gibt außerdem Trinkflaschen und Flyer, die verteilt werden und auf das Thema aufmerksam machen sollen

3.2: FakRat vom 21.10.24
Kim berichtet (war aber selbst nicht anwesend):

• Bericht Studiendekane:

– AGs Curriculum sind am arbeiten
– PO-Optimierung auf SAP läuft
– Apropos SAP: Durch Software-Probleme konnten die Zulassungbescheide für TI nicht pünktlich verschickt werden
– Gespräch mit der VPL: Lehrveranstaltungen in der Bismarckstraße sollen wieder Richtung Audimax verlegt werden
– Micro Degree der Leibniz AI Academy läuft jetzt
– Einschreibezahlen Inf + TI 10–15% niedriger, ET/IT leicht gestiegen, EN gleichbleibend, Lehramt deutlich gestiegen
– Lohmann fand den Erstsemesterauftakt toll, es sei merkbar mehr Diversität im Publikum gewesen

• Bericht Dekan:

– Aktuell gibt es 5 BKs:

* ETP Professur (W3), Ausschreibung bis 24.11.

* DBS DataScience Professur, erste Sitzung mit Auswahl der Bewerber

* Multimodale Signalverarbeitung (W2 TenureTrack W3) als Nachfolge Ostermann über das CAIMED Programm,
Sichtung Unterlagen und zeitnah erste Sitzung

* KBS DataScience (W1 für 6 Jahre), Ausschreibungsende 30.09., Sitzungen laufen

* Semantische Modelle für die Medizin
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* Es gab wohl insgesamt gute Bewerberzahlen, ETP bleibt aber spannend

• Sonstige Fakultätsangelegenheiten:

– Es wird das Konzept der “Nebenberuflichen Professuren” eingeführt

* 10–20% Stellen

* Kommen im Leibnizhaus unter

* 2–4 Stunden LV + Forschung

* sollen englischsprachige Lehre unterstützen

* LUH erste deutsche Uni, die das einführt. In China ist das schon Gang und Gebe

* Interessant für Master Inf Lehrangebot

– Gibt jetzt eine AG GO für den FakRat. GO soll vor allem einmal aktualisiert werden

• Arne Meier jetzt apl. Prof. Herz-Lieschen Glühstrumpf!

3.3: Studentischer Rat (19:10 Uhr)
Keine Sitzung seit der letzten FR-Sitzung. Nächste StuRa-Sitzung ist am Mittwoch, den 13.11.2024

3.4: Prüfungsausschuss
Jonas berichtet.

• Hat heute stattgefunden.
• Barbara war da, um unseren Antrag nochmal vorzustellen
• Rohs ist da nochmal informativ drüber gegangen, der Antrag wurde jedoch nicht nochmal neu behandelt.
• Weiteres in Sachen Prog II bleibt zu beobachten.

3.5: FSR
• FETEN:

– haben Bier
– waren auf Klausurtagung, Teambuildingzeugs wurde unternommen
– gibt ne AG Curriculum

• Mech

– haben neue Kontoberechtigungen beantragt
– wollen auf den Weihnachtsmarkt gehen (wir sind auch eingeladen)
– Ende Januar Mech-Party

• Der FSR hat sich dem Statement der MaPhys angeschlossen
• Diskussion zu Politischer-Neutralitäts-Policy wurde vertagt

– Dabei soll es um folgendes gehen: Wenn wir Leute in Gremien delegieren, muss die Delegation dann (hochschul-
)politisch neutral sein, soll sie die Meinung des entsendenden Gremiums vertreten oder etwas anderes?

– Dabei geht es vorallem um partei-/listen-politische Dinge
– Der FSR wird sich damit weiter beschäftigen

• FSR-Weihnachtsfeier: Kommt später als eigener TOP
• Bestandsliste: Ist soweit erledigt, bis auf die von den Mechs
• FSR-Beamer: Ist kaputt. Mehr dazu im späteren TOP.
• Apfelpreis: Frage, ob wir nächstes Jahr ohne Inske den Preis stemmen wollen. Dazu noch später mehr.

3.6: ErSie-Fahrt
Julia berichtet.

• War cool
• Ersies hatten auch Spaß
• Es sind letztendlich einige Plätze frei geblieben
• Krankenwagen musste nur einmal kommen (übliche Quote)
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• Da die SQM stetig zurückgehen, wurde die Fahrt diese Jahr über ein Sponsoring finanziert. Sponsor war Swiss Life
• Gegenleistung: Swiss Life kam mit dem CTO der hannoverschen Niederlassung, jemandem aus der Personalabteilung und

ein paar Angestellten (Werkstudent, duales Studium, regulär) und haben bei einem Vortrag zum Thema Studienfinanzierung
mitgemacht

• Sponsoring wird nächstes Jahr möglichwerweise wiederholt
• Fazit insgesamt: Gab kleine Planungsschwierigkeiten, grundsätzlich war aber alles tutti

TOP 4: Finanzbeschluss: Weihnachtsfeier (19:30)
Bericht:

• erstes Orga-Treffen hat stattgefunden

– Preisliste wurde erstellt
– Planung wie letztes Jahr
– Ort: Hohlraum

• Rückmeldung aus dem Plenum: Hohlraum ist nicht so gut

– war letztes Jahr schon so, war ziemlich eng
– Vorschlag: Den Lagerraum auf der Etage von den BauIngs mitanmieten und Teile des Verkaufs dorthin auslagern

• Niko (aus dem F|ET|EN) kümmert sich um ein Awareness-Konzept

Finanzen:

• die Weihnachtsfeier benötigt eine Finanzierung
• Problem: Wir haben aktuell kein Geld in der Kasse
• wir hoffen darauf, bis zur nächsten Sizung unsere bereits eingereichte Kasse ausgezahlt zu bekommen
• das Finanzreferat würde ungern Geld verplanen, dass wir noch nicht haben
• Vorschlag: Wir stimmen erstmal darüber ab, ob wir die Finanzierung einer Weihnachtsfeier unter der Voraussetzung ausre-

ichender finanzieller Mittel befürworten würden

Stimmungsbild: Finden wir eine Weihnachtsfeier für 402€ generell eine gute Idee? Das Stimmungsbild fällt positiv aus. Der FR ist
der Finanzierung also grundsätzlich positiv gegenübergestellt.

Der Finanzantrag wird zurück gezogen und auf der nächsten Sitzung nochmal gestellt.

TOP 5: Apfelpreis (19:46)
• Inske ist nächstes Jahr zum Apfelpreis nicht da, daher stellt sich die Frage, wer das organisieren würde
• zuletzt haben sich Thea und Karl darum gekümmert, sie werden das nächstes Jahr jedoch nicht nochmal machen. Somit

wäre nächstes Jahr keine erfahrene Person beteiligt.
• Folgende Alternativen zur Umsetzung werden vorgeschlagen:

1. Apfelpreis wie bisher (unwahrscheinlich, da Personal benötigt)
2. abgespeckter Apfelpreis (z.B. Sonderpreis für besonders erfolgreiches Institut)
3. Apfelpreis nur für die Informatik
4. Gar kein Apfelpreis

Fazit: Wir möchten schon gerne den Apfelpreis haben, aber wir wissen noch nicht, ob wir das auch ohne Inske durchziehen
können.

Jan sucht im FR-Chat nach Freiwilligen.

TOP 6: StuKo (19:56)
Auf der nächsten StuKo-Sitzung sollen ein paar Änderungen an der PO und dem Curriculum vorgenommen werden. Dies betrifft
unter anderem Umstellungen in den Mathe-Grundlagen sowie die Einführung eines Studieneinstiegsmoduls. Die Ergebnisse der
Sitzung gibt es auf der nächsten FR-Sitzung (voraussichtlich: 09.12.).
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TOP 7: Integrierwettbewerb (20:18 Uhr)
Auch dieses Jahr soll ein Integrierwettbewerb stattfinden. Dominik III. bittet darum, dass wir die Veranstaltung als FR offiziell
unterstützen.

Stimmungsbild: Das Stimmmungsbild fällt positiv aus.

TOP 8: FSR-Beamer (20:19 Uhr)
Der Würfel-Beamer ist aktuell defekt , anscheinend ist die Hauptplatine kaputt. Es wird ein neuer Beamer benötigt.

• Bezahlung: Angedacht ist je ein Drittel von den Fachräten Inf, Mechatronik sowie F|ET|EN
• Wer guckt nach einem neuen Beamer? Robin übernimmt das.
• wichtig: Auf der Rechnung muss die Mehrwertsteuer ausgeschrieben sein. Amazon fällt somit weg

TOP 9: Termine

Wann Was

12.11.2024 18:00 Uhr Spieleabend
21.11.2024 18:00 Uhr FINFormiert: “Escape the Shell” (Bash-Workshop)
25.11.2024 18:30 Uhr FR-Sitzung
27.11.2024 15:00 Uhr StuKo
02.12.2024 18:00 Uhr FSR-Sitzung
05.12.2024 18:00 Uhr FINFormiert: “How (Not) to use Python”
06.12.2024 17:00 Uhr Tag der Fakultät
18.12.2024 18:00 Uhr FSR Weinachtsfeier im Hohlraum

TOP 10: Mitteilungen/Verschiedenes (20:25 Uhr)
10.1: Finformiert Termin-Tausch
Die Themen von den Vorträgen am 05.12. und am 19.12. wurden getauscht, da einer der Vortragenden an seinem Termin aufgrund
einer Weihnachtsfeier verhindert ist.

Folge: Die Termine müssen auf allen Plakaten verändert werden. Vorschlag: Wir überkleben die Termine jeweils.

10.2: Information aus dem Prüfungsausschuss
Laut dem Vorsitzenden des Prüfungsausschusses (Prof. Rohs) gibt es für VbPs auch nur drei Versuche, da die Drittversuchsregelung
laut PO für alle Prüfungsformen gilt.

10.3: Mail bzgl. MaPhy-Statement
Barbara hatte sich bereiterklärt auf das MaPhy-Statement zu antworten. Aus zeitlichen Gründen wird jemand gesucht, der das für
sie übernimmt.

Freiwillige vor: Jan macht das.

10.4: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Entfällt.

TOP 11: Schluss
Die Sitzung endet um 20:31 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 25.11.2024 um 18.30 Uhr statt.
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